

Economía de Suiza

http://es.wikipedia.org/wiki/Econom%C3%ADa_de_Suiza

La **economía de Suiza**, a pesar de la ausencia de [recursos naturales](#), figura dentro de las más prósperas y desarrolladas del mundo. La tasa de desempleo es particularmente baja así como la tasa de inflación.

Sectores de actividad

Sector terciario

Actualmente, la mayoría de los empleos se encuentra en el sector [terciario](#) y continúa avanzando en este sector gracias a la importancia de las actividades [financieras](#), de [seguros](#), de [transportes](#) así como las empresas dichas de “consejo” o consejeras. Además el aumento del nivel de vida, nada despreciable en [Suiza](#) después de mediados del [siglo XX](#), participa en el progreso del sector gracias a una ganancia de intereses en las actividades de entretenimiento de la población ([vacaciones](#), [cine](#), [actividades deportivas](#), entre otras). El [turismo](#), los [bancos](#) y los estudios de [ingeniería](#) son sectores de gran prosperidad.

Sector secundario

El sector [secundario](#) está en regresión desde los años 70. Las principales razones son:

- El [traslado](#) de las actividades del sector, debido en parte a los costes extremadamente elevados.
- El traslado de la producción hacia los países [asiáticos](#) y de [Europa del Este](#).

A pesar de esto, los sectores de la [mecánica](#), [electrónica](#), de la [relojería](#), de la [tecnología médica](#) y de la [química](#) son reconocidos por su calidad e innovaciones. Entre las empresas que ejercen en este dominio, [Novartis](#) (líder mundial de medicamentos genéricos) es una de las más grandes empresas farmacéuticas del mundo, [Hoffmann-La Roche](#), otra empresa importante de medicamentos y los grupos relojeros [Swatch](#), [Richemont](#) y [Rolex](#).

Sector primario

El [sector primario](#) ocupa un lugar mínimo en la economía suiza. El coste de la agricultura no permite la exportación sin la ayuda del estado (subvenciones), que utiliza miles de millones de francos, lo que permite la supervivencia de un gran número de agricultores. El consumo de productos biológicos y las restricciones de utilizar [abonos](#) y [pesticidas](#) comienza a ganar la opinión suiza. Los controles son muy estrictos y son uno de los factores principales que beneficia la imagen de la agricultura suiza.

Los [OGM](#) son todavía centro de polémica, los sondeos demuestran que la población suiza está de acuerdo con la búsqueda científica en ese dominio (el grupo [Syngenta](#), filial agro de [Novartis](#), es actualmente líder del sector), aunque ésta está en desacuerdo con el consumo de estos productos.

La empresa suiza [Nestlé](#), cuya sede principal se encuentra en [Vevey](#), es el líder mundial de la industria agroalimentaria.

Agricultura ecológica: al menos un 7% del territorio cultivable de cada campesino del valle es reservado para prados que no serán cultivados, y por los cuales la Confederación paga hasta 500 CHF por hectárea como compensación.

En principio, los prados no deben ser cortados antes del [15 de junio](#), además en [2004](#), se tomaron precauciones para limitar el impacto sobre la [fauna](#) y la [flora](#), con medidas como:

- Cortar en bandas o comenzando al interior para terminar hacia el exterior;
- y no triturarlo inmediatamente después de la cortada.

Los suizos son los primeros consumidores, y de lejos, de los productos basados en un comercio justo, que garantiza, para los productos alimentarios como el [café](#), los [bananos](#) o el [Té](#), un precio razonable que dé buenas condiciones de trabajo al productor. Esta tendencia está progresando constantemente.

A continuación, cifras publicadas por [Max Havelaar](#) sobre el consumo por persona de producto vendido bajo esta política en un año (2003):

1. Suiza 14 €
2. Holanda 2,88 €
10. Francia 0,60 €

Proporciones

Los tres sectores económicos en cifras (2003):

- **Sector primario:** 4,1% de la población, en descenso.
- **Sector secundario:** 23,9% de la población, en descenso.
- **Sector terciario:** 72% de la población, en aumento.

Es de anotar que la diferencia en el porcentaje de trabajo entre mujeres y hombres es relativamente importante, ya que en 2003, solamente había un 49,9% de mujeres con un contrato a tiempo completo, mientras que el de los hombres llega a un 63%.

Trabajo

La duración de la semana laboral en Suiza es una de las más largas en [Europa](#) luego de [Inglaterra](#), con una media de 42 horas para un trabajador a tiempo completo.

Pocas son las protestas que se producen, notablemente gracias a la convención firmada por los patrones y los sindicatos en [1937](#) llamada **Paz del Trabajo**: esta convención establece las reglas de conciliación en caso de un conflicto. Esta solución que favorece la discusión en vez de la acción, ha permitido la reducción de pérdidas de las jornadas de trabajo.

En octubre de 2004, los tres principales sindicatos del país, decidieron fusionarse para dar nacimiento a [UNIA](#) que reúne unas 200 000 personas en unas 60 profesiones diferentes.

Salario

El salario de los ciudadanos suizos es en media, más alto que en la mayoría de los demás países del mundo, sea hablando de salario bruto o salario neto.

Según un estudio de la [UBS](#), que comparó el salario de trece profesiones repartidas en las mayores ciudades del mundo, el salario neto de los suizos es el más elevado, [Zúrich](#) ostenta el primer lugar, seguida de [Basilea](#) y [Ginebra](#); Suiza se encuentra justo antes de los países escandinavos.

En media, un suizo gana aproximadamente 30 [CHF](#) (Franco suizo) por hora, y la diferencia entre el salario bruto y el salario neto suele ser menos importante que en el resto de Europa, lo que puede explicar que obtenga las primeras posiciones.

El salario varía según el grupo social: según las cifras del OFE (Oficio federal de estadísticas), que comparan los ingresos de los hogares, un agricultor gana en media 4302 [CHF](#), mientras que un asalariado gana más o menos unos 7200 [CHF](#), o sea una diferencia de más del 40%. El salario medio en Suiza es de 5410 [CHF](#) brutos.

La evolución de los salarios fue constante hasta los años 90's. Entre [1993](#) y [2000](#), los salarios tuvieron un período de poca evolución. Hoy se puede constatar una fuerte progresión de los salarios de las mujeres, el índice de salario real encontró que las mujeres vieron aumentar sus salarios un 4,1% durante el período 2000-2003, mientras que los hombres vieron subir sus salarios un 3,5%. Este proceso se explica ya que según estudios realizados por lo general las mujeres ganan un 15% menos que los hombres aún si la ley de igualdad de sexos esté inscrita en la constitución.

Desempleo

El desempleo ha sido particularmente bajo en Suiza si se compara con los países vecinos, a pesar de un aumento récord en [1997](#) en el cual se alcanzó una tasa de 5,2%, la tasa de desempleo es estable y se ubica a un 3,4% (Enero 2013). En junio de [2005](#), había 140.661 personas desempleadas, lo que indica una tasa de 3,6%.

La tasa de desempleo varía según la población. Los más tocados son los extranjeros, dentro de los cuales el nivel de calificación es generalmente más bajo. Vienen luego los suizos romanos (franceses) y los suizos italianos (Tesino) y las tasas más bajas corresponden a las regiones alemanas. Las tasas más grandes de desempleo se encuentran concentradas en los centros urbanos como [Zúrich](#) o [Ginebra](#).